

Nota de Apoyo a Alexi Amaya

Nosotras miembros del GT del Género en la Coalición por la Libertad Académica en la Américas (CLAA), expresamos nuestra más profunda solidaridad con Alexi Amaya, quien desde hace nueve años enfrenta un largo y doloroso proceso de violencia de género institucional en la Universidad Nacional de Colombia (UNAL), a raíz de haber tenido el valor de denunciar a un docente por acoso sexual y laboral.

Esta situación representa un grave caso de violencia por la revictimización y silenciamiento por parte de una institución que, en lugar de proteger a la denunciante y garantizar sus derechos, la mantuvo en un ambiente tóxico, para luego despedirla alegando lo que sería una falsa reestructuración administrativa de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales.

El camino recorrido por Alexi ha estado marcado por la resistencia frente a una estructura que insiste en invisibilizar su dolor, deslegitimar su voz y perpetuar las violencias de género arraigadas en el ámbito universitario. La prolongación de este proceso durante casi una década es una muestra clara del abandono institucional ante las denuncias de acoso, así como de la complicidad con prácticas misóginas que ponen en riesgo la integridad física, emocional y profesional de mujeres y disidencias en la academia.

Reafirmamos que ninguna universidad puede considerarse democrática ni comprometida con los derechos humanos mientras naturaliza o encubre violencias de género. Exigimos que la UNAL reconozca su responsabilidad institucional, repare los daños causados a Alexi Amaya e implemente medidas institucionales reales y efectivas para enfrentar la violencia de género, con transparencia, escucha atenta y justicia.

Alexi no está sola. Seguiremos a su lado, por la verdad, por la justicia y la reparación. Por universidades libres de violencia.